

# Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

04. Februar 2025

<b>Beginn</b>	17:10 Uhr
<b>Ende</b>	19:20 Uhr
<b>Anwesende</b>	Kate, Daniel, Nika, Gonne, Johannes, Gabriel, Justus, Dennis, Orla, Robin
<b>Redeleitung</b>	Daniel
<b>Protokoll</b>	Gabriel, Gonne
<b>FSR</b>	<i>Anwesend:</i> Kate, Daniel, Nika, Gonne, Johannes <i>Abwesend:</i> –

## Termine

Februar	7.	9:50	<b>FBR</b>
	7.	16:00	<b>LaMa</b>
	10.	18:30	<b>unsere FSK</b>
	13.	18:30	<b>MMA</b>
März	16.		<b>Skatturnier</b>
April	3.		<b>Girls' Day</b>
	11. – 13.		<b>SoFa</b>
Juli	2.		<b>FB-Sommerfest</b>
	11. – 13.		<b>DFM</b>

## Schriftliche Kunde

- Ⓐ Die zentralen Athenepreise für 2025 wurde ausgeschrieben.
- Ⓐ Das Studierendenwerk bewirbt einen „Power & Chill“ Nachmittag in der Mensa.
- Ⓐ Der Fachbereich fragt uns nach dem Stand unseres Erste-Hilfe-Kastens, um Material zentral nachzubestellen. Wir füllen nach der Sitzung die Liste aus.

- ⓐ Robert Haller hat uns im Namen von TU Chor und Orchester gefragt, ob wir ihnen einen Drucker leihen können. Wir verleihen ihn gerne und empfehlen, ihn vorher zu testen und den Tintenfüllstand zu überprüfen.
- ⓐ Wir wurden von einer iranischen Fachschaft gefragt, ob wir an einem nicht näher spezifizierten Austausch teilnehmen würden. Wir haben keine konkreten Ideen und fragen konkreter nach, was sie vorschlagen.
- ⓐ Der Fachbereich lädt die aktive Fachschaft zum Sommerfest am 2.7.2025 ein. Kommt alle!
- ⓐ Melvin Haus verlässt seine Stelle und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. Wir bedanken uns und wünschen alles Gute.

## **Arbeitsaufträge**

**Mailinglisten** (Johannes; nach OWO)

**B-Teile** (Servermenschen; Februar, I guess)

**Fachschaftssticker** (Kate; 18.02.)

**Prof-Info** (Nika, Daniel; 11.02.)

## **TOP 1: Wir haben einen neuen Papstrolf**

Die Berufungskommission hat ihre Arbeit abgeschlossen. Wir danken Justus und Armin für ihr Engagement in der Kommission.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

## **TOP 2: Vereinssitzung**

Letzten Freitag war die jährliche Mitgliederversammlung des Fachschaftsvereins. Dort wurde über das letzte Jahr berichtet und der Vorstand neu gewählt. Dieser besteht jetzt aus Justus, Camilla, Johannes, Joscha und Gonne. Gonne hat außerdem die Abteilung „Ball“ übernommen und „Orientierung“ ist vorerst unbesetzt.

Es wurde über Jahresberichte und die im Moment relativ gute finanzielle Situation geredet.

Es wurde über die drohende Aberkennung der Gemeinnützigkeit für den Fachschaftsverein berichtet und Konsequenzen einer Aberkennung wurden diskutiert. Der Vorstand freut

sich über Menschen, die hierzu Meinung, Wissen, Kontakte oder Engagement beitragen können.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

### **TOP 3: [FS-Vertraulich] aufräumen**

Johannes hat sich den Mailverteiler angeschaut und wir werden weniger Aktiven schreiben, dass wir sie vom Verteiler nehmen wollen. Danke dafür.

### **TOP 4: @mathebau.de-Adressen**

Wir haben Mailweiterleitungen, die an private Mailadressen weiterleiten. Bisher haben wir diese nur wieder entzogen, wenn es Namenskonflikte gab. Irgendwann lag mal in Mathebaunähe Werbung, auf der eine solche Adresse verwendet wurde. Dies finden wir schlecht, weil die Fachschaft nicht damit assoziiert werden will, und wollen dementsprechend Weiterleitungen an Menschen, die wir nicht mehr kennen, nach Vorwarnung löschen.

### **TOP 5: MMA-Helfende**

Bald ist MMA, wuhu! Damit es wieder ein erfolgreicher Abend wird, brauchen wir tolle Menschen die helfen. Wenn du Lust hast zu helfen, schau doch gerne an die Helfenden Wand im Flur vor 345 und trag dich ein.

Fragen kannst du gerne an Tim ([mma@mathebau.de](mailto:mma@mathebau.de)) oder jemand beliebigen im Fachschaftsraum stellen.

### **TOP 6: Fachschaftssticker**

Kate hat einen „Nett hier“ Sticker für die Fachschaft entworfen. Dafür müssen wir uns für ein Logo im unteren Bereich entscheiden. Wir wollen dort eine Zeichnung des Mathebaus nehmen, solange das neue Fachschaftslogo noch nicht fertig ist.

Kate vergleicht verschiedene Angebote und dann reden wir nochmal darüber. Danke!

## TOP 7: FSK

Nächste Woche Montag ist unsere FSK. Einer der TOPs wird die Weiterführung des TOPs „2.Lesung der GO der FSK“ sein, der auf der letzten FSK nicht fertig wurde. Da Svenja die Rückmeldung bekam, dass sie diesen TOP gut geleitet habe, hat sie angeboten die Redeleitung für unsere FSK zu übernehmen. Vielen Dank an Svenja! Zudem noch mal die Erinnerung, dass Nika sich über ein zwei Leute freut, die ihr helfen das Zeug (Getränke und Snacks) in das Maschinenhaus zu bringen.

Letzt Woche nach der Sitzung fand die Januar-FSK statt. Gonne und Nika waren zum Teil da und berichten.

### Wichtiges aus den Fachschaften

Cornelia Koppetsch, welche aufgrund von Plagiats- und Rechtsextremismusvorwürfen schon länger ein Dorn im Auge mancher Fachschaften, insbesondere der FS2 war, wurde nun die Lehr- und Forschungserlaubnis entzogen und ist nun Problem des Landes Hessen und nicht mehr der TU Darmstadt. Genaueres dazu kann man unter anderem bei der Tagesschau nachlesen.<sup>1</sup> FS Sport und FS angewandte Geowissenschaften wollen die Wahlfachschaft beantragen. Zudem wollen einige Fachschaften nun auch einen Fachschaftsverein gründen, diese haben wir vorgewarnt, dass das mit der Gemeinützigkeit schwierig werden könnte. Weiter haben wir den MMA angekündigt. FS Informatik hat eine Umfrage zu ihrem Lernzentrum gestartet und erhalten relativ viel Rückmeldung darüber, was sich die Studis wünschen. Beim der Ordnung des Studiengangs „Lehramt an beruflichen Schulen“ wurde eine Bachelorichtung gestrichen, da es mit dieser Probleme gab. Leider wurde im gleichen Zug auch der Master in dieser Richtung gestrichen, was für die Studis, die diese Richtung im Bachelor haben, nun ein Problem ist.

### Wichtiges aus den Gremien

**StuPa** Der Semesterbeitrag steigt leider weiter an, zum Wintersemester unter anderem durch eine Erhöhung beim Deutschlandticket von 49€ auf 58€. Wie sich der Semesterbeitrag genau zusammen setzt, kann man beim AStA<sup>2</sup> nachlesen.

**AStA** Der AStA gab ein weiteres Mal den Hinweis, dass Finanzanträge ausschließlich an [finanzen@asta.tu-darmstadt.de](mailto:finanzen@asta.tu-darmstadt.de) geschickt werden sollen. Dies wird nun auch auf der Finanzantragsvorlage stehen.

**Beirat Sprachenzentrum** Aktuell wird ein Instagram-Profil des Sprachenzentrums von der Frau des Geschäftsführenden des Sprachenzentrums geführt. Allerdings sucht er aufgrund der politischen Lage nach einer Alternative.

---

<sup>1</sup><https://www.tagesschau.de/inland/regional/hessen/hr-plagiatsvorwuerfe-tu-darmstadt-stellt-bestseller-professorin-vorerst-kalt-100.html>

<sup>2</sup><https://www.asta.tu-darmstadt.de/de/aktuelles/2024-01-30-infos-neuer-semesterbeitrag>

Aktuell gibt es wohl 6000 Deutschlernende, wobei nicht allen das Angebot gegeben werden kann, da es zu wenig Lehrende gibt. Bisher befristete Angestellte mussten entlassen werden und für unbefristete Stellen ist kein Geld da. Die Anwesenheitspflicht von 75% kann nicht gesenkt werden, da dies mit der UniCret Akkreditierung zusammen hängt. Das Sprachenzentrum darf keine Modulbeschreibungen in TuCan verfassen, weil diese nur von Studiengängen verfasst werden dürfen. Das läuft gerade über die Rechtsabteilung.

### **TOP 1: Besuch der Mitarbeiterinnen des VP Lehre**

Dieses Jahr wird an der TU eine Tagung unter dem Namen „TuDa TURN Conference '25“ geben. In dieser Konferenz soll es um Impulse im Studium und die Weiterentwicklung universitärer Lehre gehen. Alles läuft unter dem Motto "Turn to Action". Mehr Infos dazu gibt es online.<sup>3</sup> Es wurde ausdrücklich darum gebeten, dass sich auch Studies anmelden sollen.

### **TOP 2: Lesung der Geschäftsordnung der Fachschaftenkonferenz**

Es wurde zum großen Teil die Geschäftsordnung zum zweiten Mal gelesen und Anmerkungen gesammelt, dies wird auf der Februar FSK fortgesetzt. Gonne und Nika waren zu diesem TOP nicht mehr anwesend. Allerdings wurde die GO von mehreren aus der Fachschaft bereits gelesen und für okay befunden. Es wird schon nichts mehr zum schlechteren verändert. Nach einer erfolgreichen zweiten Lesung kann die GO dann ins StuPa und genehmigt werden.

Nächste FSK 10.02.2025 von uns.

### **TOP 8: Senat**

Am 18. Dezember hat der Senat getagt.

### **Satzungsänderung im Teilzeitstudium**

Dezernat II hat eine Änderung der Satzung des Teilzeitstudiums angestoßen. Im Großen und Ganzen ermöglicht die neue Satzung den Studierenden mehr Möglichkeiten und Spielräume, während gleichzeitig Beschränkungen reduziert werden. Nennenswerte Änderungen sind:

- Der Beginn eines Teilzeitstudiums kann nicht mehr vom Erwerb bestimmter Leistungen in der Studieneingangsphase abhängig gemacht werden.
- Ein Teilzeitstudium kann nun auch mit einem Doppelstudium aufgenommen werden.

---

<sup>3</sup><https://turn-conference.org/>

- Bei Angabe von Gründen kann ab jetzt auch ein dauerhaftes Teilzeitstudium beantragt werden. In der Regel umfasst der beantragte Zeitraum nur ein volles Studienjahr. Vorher konnten immer nur volle Studienjahre in Teilzeit beantragt werden.
- Ein Antrag auf ein Teilzeitstudium kann nun auch für noch laufende Semester gestellt werden. Zuvor war im Allgemeinen die rückwirkende Inanspruchnahme nicht möglich.
- Der Wechsel zurück in ein Vollzeitstudium ist nun etwas flexibler möglich.
- Die möglichen Begründungen für ein Teilzeitstudium werden erweitert: Die Betreuung mindestens eines im gemeinsamen Haushalt lebenden Kindes im Alter von bis zu 18 Jahren sowie die Pflege eines nahen Angehörigen, der\*die noch keine Pflegestufe aufweist (vorher wurde das Vorhandensein einer Pflegestufe gefordert) werden nun auch als Begründungen akzeptiert.
- Nachweise für die Begründungen können nun auch konform zur Satzung elektronisch eingereicht werden. Außerdem wurden verschiedene Nachweisforderungen angepasst, um in verschiedenen Situationen die Nachweispflicht zu vereinfachen / zu ermöglichen.
- Die Möglichkeit zur Erstellung abweichender Studien- und Prüfungspläne für das Teilzeitstudium, die die Teilnahme an zusätzlichen Lehrveranstaltungen bzw. Modulen vorsehen, wurden abgeschafft. Ebenfalls kann das Teilzeitstudium nicht mehr an die Teilnahme an einem Mentor\*innensystem oder an Beratungsgesprächen gekoppelt werden.

### **Bestellung neuer (professoraler) Senatsbeauftragte für Berufungsverfahren**

Es wurde eine neue vom Präsidium beschlossene Liste an Professor\*innen durch den Senat bestätigt, die in den Jahren 2025 und 2026 für den Senat an den Berufungskommissionen der Universität teilnehmen und im Senat nach Abschluss der Verfahren berichten werden.

### **Haushalt 2025**

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

## **Leitung des HRZ**

Zum Jahresbeginn hat das HRZ nach zwei Jahren kommissarischer Leitung wieder eine neue Leitung gefunden. Das Amt wird nun von Johannes Braun übernommen. Dieser leitet seit Juli 2021 zusammen mit Jochen Becker die Informationssicherheit (InfoSec) der TU Darmstadt.

## **Keine 24h Öffnung der ULB**

In der kommenden Prüfungsphase wird die ULB keine 24h Öffnung mehr anbieten, wie es in der Vergangenheit der Fall war. Die verlängerten Öffnungszeiten wurden bisher aus zQSL Mitteln finanziert. Da die zQSL Mittel immer sehr ausgereizt sind, wurde letztes Jahr der Antrag der ULB nur auf ein Jahr gestellt, obwohl der normale Antragszeitraum zwei Jahre war. Neben dem überreizten Topf wurde als Begründung vom Präsidium (und der ULB) die geringe Auslastung zwischen 2 und 5 Uhr genannt. Die gesamte ULB für eine niedrige zweistellige Zahl an Personen in dieser Zeit offenzuhalten, sei aufgrund des notwendigen Personals relativ teuer und nicht verhältnismäßig. Aktuell ist das Präsidium auf der Suche nach einer geeigneteren und günstigeren Alternative für einen permanent geöffneten Lernraum.